



Mesa Paraguaya de
Carne Sostenible

Jajotopa

En julio reafirmamos nuestro compromiso con una producción ganadera sostenible, inclusiva y articulada.

Durante este mes, llevamos adelante el Curso de Ganadería Sostenible dirigido a funcionarios del BNF, celebramos el Encuentro de Socios #Tatajerere como espacio de intercambio y fortalecimiento institucional, y mantuvimos reuniones clave con representantes de la FAO y el IICA para seguir construyendo alianzas estratégicas que impulsen una ganadería más responsable en Paraguay.

¡Seguimos avanzando juntos hacia un modelo de producción más sostenible, con diálogo, formación y cooperación!

¿Querés ser parte de esta iniciativa? Podes participar de varias formas!! Contactanos al (0984) 265 387

UNITE A NUESTRA VISIÓN

JULIO 2025

Inició el Curso de Ganadería Sostenible impulsado por el BNF, WWF-Paraguay y la MPCS



El pasado sábado 12 de julio de 2025 se dio inicio oficial al Curso de Ganadería Sostenible, una iniciativa conjunta del Banco Nacional de Fomento (BNF), WWF-Paraguay y la Mesa Paraguaya de Carne Sostenible (MPCS). Esta capacitación está dirigida a técnicos, ejecutivos y analistas de riesgo vinculados al financiamiento agropecuario, y tiene como objetivo fortalecer las capacidades técnicas para evaluar sistemas de producción ganadera desde un enfoque integral.

El curso busca incorporar criterios técnicos, sociales, económicos y ambientales en los procesos de análisis y toma de decisiones del sector financiero, promoviendo así inversiones más sostenibles en el ámbito agropecuario.

La propuesta incluye módulos teóricos y actividades prácticas, como salidas de campo a establecimientos ganaderos y frigoríficos, permitiendo a los participantes vincular la teoría con la realidad del territorio. Durante el primer módulo se contó con las disertaciones del Dr. Marcos Medina, la Lic. Cristina Morales y el Ing. Agr. Víctor Medina, quienes abordaron temas relacionados con la sostenibilidad en la ganadería, y los desafíos del sector productivo en Paraguay.

Desde la MPCS celebramos esta articulación interinstitucional como una oportunidad clave para avanzar hacia un modelo de producción más responsable y alineado con los desafíos globales.



[Leer más](#)

Encuentro de Socios MPCs: una jornada de intercambio, aprendizajes y compromiso



El pasado lunes 14 de julio, la Mesa Paraguaya de Carne Sostenible celebró un nuevo Encuentro de Socios, un espacio de diálogo y conexión que reunió a miembros del sector comprometidos con una producción cárnica más sostenible.

La jornada fue propicia para compartir avances, desafíos y visiones en torno al futuro del rubro, destacándose la charla técnica sobre Certificaciones y Sostenibilidad, a cargo del equipo de Control Union, que ofreció herramientas clave para comprender mejor los estándares internacionales y las oportunidades que estos abren para el Paraguay.

El evento dejó como saldo no solo valiosos aprendizajes, sino también una renovada motivación colectiva para seguir trabajando de forma articulada por una ganadería más responsable, eficiente y alineada con los principios de sostenibilidad.

[Leer más](#)

Visita de representantes de la FAO impulsa el diálogo sobre la cadena cárnica



La Mesa Paraguaya de Carne Sostenible recibió la visita de representantes de la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO), quienes presentaron los principales hallazgos de un informe técnico sobre el sector cárnico bovino del Paraguay.

El encuentro generó un valioso espacio de intercambio sobre la eficiencia, rentabilidad y proyección de crecimiento de la cadena de valor ganadera. Las conclusiones compartidas abren nuevas oportunidades para fortalecer el enfoque sostenible y competitivo del rubro, alineado con las demandas del mercado internacional.



MODULO 2 :La capacitación refuerza el compromiso interinstitucional con una ganadería más sostenible



El pasado 26 de julio se llevó a cabo en la sede de FECOFROD, Asunción, la segunda sesión de capacitación dirigida a técnicos del Banco Nacional de Fomento (BNF), como parte de una iniciativa conjunta entre WWF-Paraguay, el BNF y la Mesa Paraguaya de Carne Sostenible (MPCS).

Esta formación tiene como objetivo dotar a los funcionarios del banco de herramientas prácticas con criterios económicos, sociales y ambientales, fundamentales para evaluar proyectos agropecuarios con enfoque sostenible.

Entre los temas abordados se destacaron el uso de la herramienta SAGAS para la autoevaluación técnica y financiera, la planificación ambiental, y estrategias de producción ganadera inclusivas y responsables con los recursos naturales.

La jornada reafirma el compromiso interinstitucional por impulsar una ganadería más consciente, eficiente y alineada con los principios de sostenibilidad que demanda el futuro del sector.



Lecturas recomendadas:

GANADERÍA REGENERATIVA: PRODUCIR CUIDANDO LA TIERRA

La ganadería regenerativa propone un modelo de producción que imita los ciclos de la naturaleza, mejorando el suelo y cuidando el ambiente. A través del pastoreo rotativo con cercas móviles, los animales se trasladan por franjas del terreno, evitando la sobrecarga y permitiendo la regeneración del pasto.

Este sistema reduce la erosión, mejora la fertilidad del suelo con abono natural (estiércol, orina y saliva), y elimina el uso de agrotóxicos, priorizando el control manual de malezas. Además, promueve el bienestar animal, ya que los animales se alimentan de forma natural, generando una carne más saludable y nutritiva.

Una forma de hacer ganadería que cuida el suelo, la biodiversidad y el futuro.

[Leer más](#)



ARANCEL BRASIL



Las compras de Brasil de carne bovina paraguaya siguen disminuyendo. Así, al cierre del primer semestre del 2025 importó 10 003 toneladas de la proteína roja nacional, que equivale a una reducción del 24 % respecto al mismo periodo de 2024, de acuerdo con el análisis de los datos del Servicio Nacional de Calidad y Salud Animal (Senacsa). De enero a junio del año pasado Brasil ocupaba el tercer lugar en el ranking de los principales destinos del producto, mientras que en la primera mitad de este año bajó a la quinta posición.

[Leer más](#)

LA CARNE PARAGUAYA EXPANDE SU SELLO DE CALIDAD POR EL MUNDO

Récord en ingresos de divisas por exportación, precio top con el mejor promedio de los últimos años y nuevos mercados conquistados en el primer semestre del 2025.



[Leer más](#)



PARAGUAY CON LA OPORTUNIDAD DE BRILLAR EN ESTADOS UNIDOS

Sin imaginar, Paraguay quedó en una posición más que privilegiada para la exportación de carne bovina a Estados Unidos, con la reciente imposición de aranceles de Trump a Brasil, hecho que prácticamente lo elimina del mercado norteamericano.

[Leer más](#)

“PARAGUAY ESTÁ LISTO PARA DEJAR DE VACUNAR CONTRA LA FIEBRE AFTOSA”



Diego Viale, técnico de Panaftosa, asegura que la región está preparada para avanzar hacia la erradicación total del virus. Dijo que levantar la vacunación implicaría beneficios económicos y comerciales para el país.

[Leer más](#)

ARANCEL DEL 50% DE EE.UU. A BRASIL TIENE EL POTENCIAL DE “CAMBIAR TODAS LAS CORRIENTES COMERCIALES DE LA CARNE”

Tras el reciente anuncio de Estados Unidos de imponer un arancel del 50% sobre los productos brasileños a partir del 1º de agosto, el director de Tardáguila Agromercados, Rafael Tardáguila, sostuvo que esta medida es “absolutamente disruptiva” para el mercado internacional de la carne vacuna, ya que Brasil es el principal exportador mundial y Estados Unidos su segundo destino más importante.



[Leer más](#)

CARNE PARAGUAYA PISA FUERTE EN 70 PAÍSES



La industria cárnica de Paraguay vive un momento histórico. Aperturas de mercados clave como Estados Unidos, Singapur y Canadá, auditorías en curso para ingresar a Japón, Filipinas y Corea, y una reputación y calidad que crece gracias al trabajo conjunto entre productores, exportadores y el sector público y privado. El aporte a la economía racional fue de US\$ 2.000 millones.

[Leer más](#)

Conociendo a nuestros socios

ASOCIACIÓN DE CIENCIAS VETERINARIAS DEL PARAGUAY (ACVP): COMPROMISO CON LA SALUD ANIMAL Y LA SOSTENIBILIDAD



Con más de 70 años de historia, la Asociación de Ciencias Veterinarias del Paraguay (ACVP) es una entidad gremial, científica y social que nuclea a profesionales graduados en Medicina Veterinaria y Ciencias Veterinarias, con el objetivo de defender los intereses del sector, promover la salud animal y pública, y aportar al desarrollo sostenible del país.

Creada en 1954, y reconocida por decreto oficial, la ACVP reúne a veterinarios y veterinarias del país sin distinción, fomentando la participación activa del gremio en la vida nacional. Su accionar se estructura en tres pilares: gremial, social-cultural y científico.

En el ámbito gremial, la Asociación trabaja por el fortalecimiento del ejercicio profesional, promoviendo políticas públicas que favorezcan la labor veterinaria y el bienestar de sus asociados. En lo social y cultural, impulsa espacios de encuentro y actividades que fortalezcan los vínculos entre colegas y sus familias. Y en el plano científico, promueve la formación continua, el intercambio de conocimientos, la investigación y la capacitación de profesionales especializados.

Aliada clave en la defensa de la sanidad animal, la producción responsable y la salud pública, la ACVP es un socio estratégico en la construcción de una ganadería más sostenible y con futuro.

[Más Información](#)



Conociendo a nuestros socios

MESA DE FINANZAS SOSTENIBLES: ARTICULANDO EL CAMBIO DESDE EL SISTEMA FINANCIERO



La Mesa de Finanzas Sostenibles del Paraguay (MFS) es una plataforma que reúne voluntariamente a diversas entidades del sistema financiero nacional, con un objetivo común: impulsar estrategias que promuevan una economía más inclusiva, solidaria y ambientalmente responsable.

Desde su creación, la MFS se ha consolidado como un espacio clave de articulación entre actores nacionales e internacionales, posicionándose como referente en la promoción de innovaciones con enfoque de sostenibilidad dentro del sector financiero.

Con una visión transformadora y una misión centrada en la responsabilidad socioambiental, la Mesa impulsa iniciativas que contribuyen al desarrollo sostenible del país. Su accionar se basa en valores como la responsabilidad, la innovación, la diversidad y la integridad, reafirmando su compromiso con una economía que no solo crece, sino que también cuida a las personas y al planeta.



[Más Información](#)



Tenemos un gran potencial natural

UNITE A NUESTRA VISIÓN



Renovado sitio web de la MPCS

Presentando [nuestro nuevo sitio web](#) diseñado para facilitar el acceso a información sobre nuestras actividades y una completa biblioteca de recursos. Te invitamos a visitarla y aportar tus comentarios o sugerencias.



Sacramento 2279 c/ Tte. Silverio Molinas,
Asuncion Paraguay

 +595 984 265387